



Asociación Solidarité Tierras Latinas.

El Tejar, Chimaltenango, Guatemala, junio de 2024.

“Pueden olvidar lo que dijimos, pero nunca olvidarán cómo les hicimos sentir” (Carl W. Buechner).



Después de más de 14 años de trabajo humanitario en el terreno y múltiples encuentros con las personas que apoyamos y ayudamos, nuestro objetivo de hacer valer el derecho a una vida digna sigue siendo el mismo.



Los pacientes que llegan al centro de salud deben sentirse bienvenidos por un equipo de profesionales y estar en un espacio que transmita bienestar, seguridad y competencia.

Próximos proyectos:

Equipar el centro de atención con monitorización fetal

Garantizar la sostenibilidad de nuestros logros.

Encuentre socios locales en el sitio

Prepárese para el futuro evaluando las necesidades y prioridades de las poblaciones.

“Acercarnos nos hace sentir más humanos”

Las condiciones de vida y de trabajo de las familias en el vertedero son iguales o peores. Los recicladores luchan entre la basura y los niños que juegan y se divierten como todos los niños del mundo. Las fotos que compartimos con ustedes son quizás del orden de lo insoportable, pero a pesar de la falta de agua y saneamiento, los gases, el polvo y las moscas, nuestra presencia y nuestro trabajo en este lugar tienen significado.

Allí trabajamos, allí nos amamos, allí discutimos, nos observamos, nos medimos y también nos odiamos, reímos y lloramos.



Vivimos allí, como en todas partes.

Esta micro comunidad es fundamental, hay reglas e intereses que la gente comparte y al frente de este grupo está doña Lucía que ya hemos mencionado porque es imprescindible. A menudo se mantiene distante o incluso retraída, guarda sus palabras y sus gestos. A menudo controvertida, a veces injusta.



Este año, sin embargo, he sido testigo de momentos en los que su humanidad se ha vuelto más clara para mí. Me pidió mi número de teléfono, que acepté darle y hablamos. Supuse que detrás de este caparazón había una persona profundamente herida, aislada y triste. Hace poco me mandó un mensaje “amiga Bibi, mi marido tiene otra mujer, estoy muy triste”

La dificultad de tratar y sus límites.

Una paciente llegó un día acompañada de su marido. Esta señora padece diabetes desde hace muchos años. Tiene tratamiento oral. Cuando descubrimos la úlcera en su pierna, una complicación muy común en un diabético, la interrogamos. La herida se encontraba en estado avanzado y se observaba necrosis. Nuestro médico trató perfectamente esta pierna limpiando la herida y realizando cuidados locales. Uno de los dedos ya presentaba pérdida de sensibilidad. El médico explicó a la paciente y a su marido la urgencia de buscar tratamiento, controlar su diabetes y respetar un estilo de vida saludable e incluso

mencionó la amputación. Hemos programado las consultas cada 3 días. Después de dos semanas de tratamiento, no volvimos a ver a este paciente. Sin embargo, estaba muy lejos de tener una cura. En una consulta anterior le dijo al médico que su marido ya no quería llevarla, que bebía y la golpeaba.



Estábamos ante una persona sin recursos, indefensa y sin medios.

Más allá del aspecto médico, nos involucramos en la vida local, participando de eventos familiares y deportivos de actualidad, forjando así fuertes vínculos con la comunidad.

Con Alex y Jilda, Silvia y Mimi organizamos un “bazar” de mercadillo además una rifa que fue un gran éxito.



Bibi & Alex



Jean-Jacques

Descubrimiento del sitio arqueológico de IXIMCHE, TECPAN.

Es parte del tesoro más grande de Guatemala. Es la antigua capital del reino maya KAQCHIKELES, un dialecto que aún se enseña en las escuelas. Es un lugar sagrado para los nativos. Es un vasto claro donde se encuentran estelas de piedra, plataformas y restos de antiguas pirámides. La religión maya es el conjunto de creencias y ritos compartidos en la época precolombina por los mayas, y de los cuales quedan prácticas muy importantes. La espiritualidad maya se basa en el manejo y control de la energía.



Tuvimos la oportunidad de asistir a ceremonias, gracias Alex y Jilda por este descubrimiento. Durante estas celebraciones, el día elegido también influye y corresponde a un día en particular según el calendario maya. El fuego es el elemento principal. Es un ritual que aborda el universo y la naturaleza. Realizamos ofrendas de productos como velas, flores, cortezas de árboles, incienso, alcohol. Los ingredientes varían según el tipo de ceremonia: bendición, agradecimiento, buenos augurios, buena cosecha, buena pareja o buenas vibraciones.



Queridos amigos, su aporte ha sido fundamental para la realización de los proyectos 2024 en Guatemala.

Estamos muy agradecidos por su apoyo incondicional y gracias a su generosidad pudimos lograr nuestras metas este año.

Nuestros amigos Alex y su esposa Jilda así como todos los miembros del comité de la asociación “Salud de mi tierra” agradecen su valioso apoyo.



Jilda



Alex

Jean-Jacques y yo queremos expresar nuestro profundo agradecimiento al doctor en medicina general Daniel López que nos acompañó todos los días, a la cirujana Anna Lucía De León, al psicólogo Manuel Solórzano, a las ginecólogas Yulissa Rojas y Ligia Liquidano y al traumatólogo Pablo López. Bibi & Jean-Jacques Faurie responsables de proyectos en Guatemala en nombre de la asociación Solidarité Tierras Latinas en Francia.